
 

市政アンケート結果 
 

今年度発行した久坂くにえ通信では鎌倉市に対して望む取り組みを調査させていただきました。皆様から寄せられたご意見につきましては、すで

に一般質問等で取り上げさせていただき、市の方向性を確認した事項もあります。また激励のお言葉も多数いただき感謝申し上げます。 

今後とも何かお気づきの点やご意見があればどんどんお寄せ頂ければ、と思います。 

 

鎌倉市に対して望む取り組み 

上記の設問について①まちづくり②福祉政策（子育て・高齢者への対応）③教育④行財政改革⑤安全・安心の環境⑥その他 の中から選んでいた

だきました。（複数回答可）その結果は下記の通りです。 
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子育て、高齢者向けの福祉政策の取り組みの充実がトップ項目となり、安全・安心の環境、まちづくりと続けて２，３位となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 回答数（複数回答） 回答数に対する割合 

福祉政策 34 54.8% 

安全・安心の環境 29 46.8% 

まちづくり 24 38.7% 

行財政改革 20 32.3% 

教育 16 25.8% 

その他 11 17.7% 



頂いたご意見（自由記入式） 

選んでいただいた項目に対して、もしくは自由にご意見を記入いただきました。 

その内容は下記の通りです。（抜粋） 

  具体的な意見があればご記入ください 

1 鎌倉市の財政状況に不安を感じます。隠れた借金も多いとおもいますが、グループで協力して厳しくチェックを 

2 東口に住んでいます。笠間口から入り、ルミネ前の改札へ出られるフリーチケットを子育て家庭に発行を 

3 同じ鎌倉市立の小学校なのに、各校で生徒の評価方法が異なるのはなぜですか？なぜとりくみなどが平等でないのか、疑問 

4 歩道整備がひどくおくれています。世界遺産・・・；より左記にやっておかねばならないのでは。排水溝、下水についても同じく 

5 子育て環境が充実していない。富士見町駅、大船駅周辺の歩道のないところ、あぶない。ベビーカーで歩けない。 

6 保育園、保育園とにかく保育園を増設してください！綾瀬からひっこしてきたけど、保育園に幼い姉妹を預けられず、夫と別居。 

7 小袋谷に歩道橋を早くつくるよう努力を。歩行者に廻り道をしろとは何事か。車が回り道をするのが常道だよ。（早く看板を取り外せ） 

8 市民税が他の市に比べて高額なのに鎌倉市の道路はガタガタで汚い。 

9 子どもが生まれてから、市の施設など使う機会が増えたと思います。子どもと遊べる場所を増やしてほしい。もっとベビーカーを押しやすく 

10 子どもをつれて安全に歩ける場所（道路）が少ない。屋内で子どもを遊ばせる場所がない（手広地域在住です） 

11 現在、満５ヶ月の赤ちゃんがいます。いざ鎌倉の街中に外出すると、どこで授乳やオムツがえをしたものかと悩んでしまいます。 

12 鎌倉市も、横浜市の「はまっこ」のような小学校で放課後子どもたちが遊べる、預かってくれるシステムを作ってほしい！ 

13 緑や花はとても多くてスバラシイ！歩きタバコを禁止してほしい。市役所や警察署など建物のバリアフリー化がヒドイ事です。 

14 岩瀬下関青少年広場はすごく広いのにすべり台しかないので、もう少し増やしてもらえると小さい子が遊びやすいと思います。 

15 マナー低下の歯止め（教育）。特に歩道と車道の区分け整備の遅れが多いと思う（安全） 

16 高齢者対策。行き着くところは金、金、金・・・。根本的なシステムを見直さなければならないと思います。 

18 いたるところで緑の山がくずされていくのがとても悲しいです。もうこれ以上大事な山を開発させないでください。 

19 鎌倉の特徴、歴史的価値、人の心を和ませる海山の景観、古い建物などを大切に街づくりをしてもらいたい。安心・安全の環境を 

20 介護老人保健施設の早急の整備とそこに入院する条件を見直し（緩和）していただきたい。 

21 路上喫煙の取り締まり・飲食店の禁煙推進（分煙していても同じ建物・部屋だと意味がありません）  

22 少子高齢化、やっと安心して出産できる産科診療所の新設、うれしい限りです。鎌倉市においては特に重要な解決方法です。 

23 マンション建設を安易に許可しないでほしい。（まちづくり） 鎌倉市に限らず宗教団体からも何らかの税金をとってほしい（行財政改革）  

24 常盤字峰山在ですが、防災無線が聞こえません。市役所どおりに新設してください。 

25 鎌倉市には全国でも有名な海岸があります。鎌倉の海岸も思いきって、禁煙、禁酒にして環境保全を訴えてはどうでしょうか。 

26 税金がやすくなるような改革をしてほしい。バイオリサイクルセンター建設反対です。税金が高くなるだけです。 

27 １．議員定数の削減 できなければ２．政務調査費の削減 

28 不法な開発に注意（まちづくり） 生ごみリサイクルセンター要再考（現反対） 職員倫理条例（罰則付き）策定要望 パブリック条例 

29 マンションをもう増やさないこと。最近は目に余る。他にもたくさんあるが、現行法の制限内でもこのことは市役所ができる。 

30 多くの他の市で市立総合病院がありますが、鎌倉市にはありません。なぜですか。 

31 鎌倉は道路事情が悪く、慢性的交通渋滞をおこしています。大船→鎌倉間 JR横須賀線を地下に埋め、上部は道路と歩行者用 

32 親子で映画を楽しみたい。大人向けの映画は学習ｾﾝﾀｰなどで上映されているのに残念だ。男子トイレにもオムツベッドの措置を！ 



  具体的な意見があればご記入ください 

33 学校給食をパン食でなく、全て米飯にして頂きたい。子供の健康ために和食を習慣づけたいのです。 

34 高齢者と若い世代の生活知恵較べのネットワークがあればと思います。 

35 高齢者向け住宅をお願いします。街灯の増加 

36 教育面では学校の先生が質的に良くない。昔のように自分に厳しい先生になってもらいたいのと各家庭も教育に「力」を入れるべきです。 

37 現場職員以外の鎌倉市民の採用、少なくとも 3割以上で市民の立場を守る。 子育てを支援する・・・たとえばフランスのような奨励金 

38 高齢者への負担が大きい。所得控除であった老年者控除。これにより所得税、住民税、国保の負担増大きい。 

39 公費の透明性 

40 障害者（身体と精神）の対応をもう少し優しくしてほしい。 

41 市の累積赤字が年々増えていることを市議はどう思っているのか？行政を立て直す。 

42 行政は世界遺産登録を目指してお金を使って動いていますが、安全でない歩道整備など他に市民のためにする事は沢山あります。 

43 子供の医療費負担の制度で東京の 23区などは中学卒まで無料で鎌倉は小３，４年まで差がありすぎる。 

44 今の市長になって乱開発が進んでいる。他の市とは違い保全がいちばん大事であることをもっと認識していただきたい 

45 役人天国を正さないと高齢化が進む日本はやっていけません 

46 柏尾川のコンクリート護岸に少しでも緑を！今の直立護岸は見苦しくて残念です。 

47 都市計画に対しての理念が 100～200年後のかまくらに、という長期的視野に欠けている。大学誘致（技術と実践語学）（その他） 

48 子供が出来て初めて気がついたのですが鎌倉市は子供の遊び場づくりに余り力を入れていないような気がします。 

49 現状でありがたく思ってをります。 

50 巡回ワンコインバスがあるといいですね。駅やビル内にもベビーオムツ替え台と男の子トイレを確実に設置してもらえると助かる 

51 高齢者が車を運転しないと良い様に循環バスなど増発し、バス賃の補助を 2000円から 5000円くらいに引き上げて欲しい。 

52 3月決算を見込んで路上のくっさくなどが急に増えています。翌年に繰り越んでもいいのではないのしょうか。 

53 介護施設を探すことを高齢施設に出向いたところ施設の一覧表を示すのみ。あとは自分であたってくださいとのこと。さびしい 

54 改革の前に意識改革が必要と思われます。（絶対に必要です） 

55 道路沿いのノボリ、ハタは禁止、建物のドギツイ色は禁止。パークアンドライドを徹底。市議の数、市役所の職員の数を減らすこと 

56 正木市政時代の共産党、組合かいらい市政の撲滅、特に職員給与の削減、偏向教職員の排除をお願いします。 

57 道路の整備、歩道の段差をなくす 大船駅周辺の道路の整備、歩行者、自転車、車いす、目の不自由な方々専用の地下道、橋を 

58 お若い久坂さん、ぜひがんばって 

59 民主党に期待しています。 

 


